

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 21 DE JUNIO DE 1799.



Copenhague 7 de Mayo.
Está todavía cubierta de yelos esta rada en Drontheim, y como hay también muchos en tierra, se padece falta de agua.

El 24 del mes último murió en Carlscrona á los 80 años de edad el Conde de Wrangel, primer Almirante de Suecia.

Seis embarcaciones de Noruega cargadas de bacalao llegaron á Barcelona; pero á causa del poco consumo que hay ahora de pescado salado en España, 3 de ellas tuvieron que salir de aquel puerto é ir á Génova con sus cargamentos: las demas vendieron los suyos con mucha pérdida.

La corte de Rusia ha pedido á la de Dinamarca licencia para desembarcar 300 hombres en Kiel, y dicen que esta no la concedió. Háblase mucho de las conseqüencias que podrá tener esta repulsa.

Cracovia 28 de Abril.
A mediados del mes que viene se espera aquí un nuevo cuerpo de tropas auxiliares rusas, que consta de 15 regimientos de infantería, 2 de corazas, 2 de dragones, 4 de húsares y 2 de tártaros, con 100 reclutas, y 1200 caballos de remonta, que en todo componen 3400 hombres y 2000 caballos. La retaguardia consiste en 2 regimientos de infantería y 3 de cosacos; mandan en ella un General de artillería, dos Tenientes Generales, y 18 Mayores generales.

En fuerza de las disposiciones que ha tomado el gobierno ruso, saldrá segun dicen todos los meses de Polonia un cuerpo de 1000 hombres para reemplazar las pérdidas de sus exércitos de Italia y del Rhin.

Paulo I ha regalado al Príncipe de Condé un regimiento de 1500 hombres.

Hamburgo 13 de Mayo.
Acaba el Ministro ingles, residente aquí, de pedir á la Regencia mande salir del territorio de Hamburgo á todos los franceses que habiendo sido echados de Inglaterra han venido á establecerse en él.

Aseguran que se levantará el embargo de las embarcaciones hamburguesas en Rusia mediante una fuerte contribucion que pagará este comercio.

Han llegado de Petersburgo á Memel el Encargado de Negocios de España y el Cónsul de la misma nacion, á quienes diéron solamente 24 horas para salir de aquella capital. La causa de esta orden parece haber sido la misma que la que alegó dicha corte para echar en los propios términos

al Nuncio del Papa, el qual tambien se halla en Memel.

En estos contornos se levantan 6 regimientos de caballería pagados por la Gran Bretaña. Todos los oficiales han de ser ingleses, holandeses y suizos, y se admitirán muy pocos franceses emigrados.

Se esperan en este puerto 20 irlandeses-unidos, que en lugar de ir desterrados á Bahía-Boténica se envian á Prusia.

El dia 9 llegó aquí el ciud. frances Genissieu: viene de Holanda, en donde estuvo negociando un empréstito por cuenta de la República francesa; y se dice que no habiendo podido ajustarlo, ha venido á tratar del mismo asunto con el comercio de esta ciudad.

A solicitud de la Francia se ha preso aquí al Comisario frances Marion, que huyó de su patria, y le acusan de haber robado una gran suma á la República.

Viena 10 de Mayo.

Una carta de Constantinopla de 19 del mes último contiene lo que sigue: „Un ejército de 16000 hombres, la mitad de ellos franceses, entró hace algun tiempo en Palestina. Las ciudades de Gazza y Jaffa, casi indefensas, no pudieron contrarrestarle. Buonaparte siguió por las costas á S. Juan de Acre, antiguamente Ptolemyda, y destacó una corta columna hácia los desfiladeros de Nablusa, ó sea Sichem, para observar los movimientos de Dscherar-Oglow, Gobernador de Jerusalem, y se advirtió que este último podia acometerle por la espalda. Está tan poco fortificado S. Juan de Acre que los franceses apenas esperaban hiciese una leve resistencia; pero ¿qual no fué su extrañeza quando vieron que á su intimacion se respondió con un fuego bien dirigido de artillería de batir? Mayor habrá sido todavía quando llegasen á saber que aquella artillería era la suya: pues en efecto 13 embarcaciones que la llevaban de Damietta á Palestina, con municiones y tropas de desembarco, encontraron la esquadra del Comodoro Smith: parte de ellas fueron apresadas, y las demas echadas á pique ó dispersas. El Comandante ingles llegó á S. Juan de Acre precisamente á tiempo en que los franceses se adelantaban contra aquella plaza. La pérdida que estos padecieron fué considerable, y tuvieron que retirarse; pero Dscherar-Oglow habia ocupado el paso por la espalda, y conseguido ya algunas ventajas cerca de Nablusa. De este modo perdieron los franceses la esperanza de apoderarse de la caravana que va de Damasco á la Meca, y se hallaron en grandísimo embarazo. Actualmente hay en el mar 17 embarcaciones turcas con municiones y tropas para reforzar á Dgejar. Dos navíos de guerra ingleses estan guardando la embocadura del golfo arábigo; y en general, Buonaparte y su ejército quedaban en una situación muy crítica.”

Otros avisos de Constantinopla mas auténticos expresan que se ha dado libertad á todos los trabajadores franceses que estaban presos desde la declaracion de guerra; pero se han enviado á los castillos del mar Negro los que se hallaban encerrados en el baño.

El dia 7 publicó la corte en su gazeta la relacion de los sucesos militares acaecidos á orillas del Adda desde el 24 hasta el 28 del mes último, y dice así: „Esta mañana llegó el Teniente de ingenieros Conde de Bokarme

con pliegos del Feld-Mariscal Conde de Suwarow-Rimniski, y la siguiente relacion, que comprehende lo executado por el ejército Imperial Real, é Imperial ruso desde que pasó el Oglio hasta su entrada en Milan.— Los enemigos abandonaron aquel rio el dia 24 de resultas de los movimientos del Coronel Strauch, que con 7 batallones se adelantó por el valle de Caminica hácia Lovera en la punta septentrional del lago de Iseo. El ejército Imperial Real atravesó el Oglio formado en 2 columnas: el ala derecha, al mando del General Rosemberg, por Palazuolo, dirigiéndose á Bérgamo; y la izquierda, á las órdenes del General de caballería Melas, por Ponte-de-Oglio, Martinengo y Sola, hasta el Seria. Al dia siguiente marchó el ejército en 3 columnas hácia el Adda. La columna de la derecha, compuesta de la brigada del General Vuckasowich y las tropas imperiales rusas, marchó por Ponte-Pietro y Pontilla hácia el Lecco. La segunda columna, formada de las divisiones de los Tenientes Generales Ott y Zogh, se dirigió hácia Vapio, y campó en frente de aquella aldea. La tercera columna, mandada por el General de caballería Melas, siguió el camino real de Caravaggio y Trevillo, y sentó su campo enfrente de Cassano. Habian los enemigos atrincherado fuertemente aquella ciudad, la qual, como tambien la orilla derecha del Adda, estaban defendidas con muchas baterías, y en la ribera izquierda tenian una cabeza de puente muy fortificada. El quartel del General enemigo Moreu estaba en Inzago con 2 divisiones de su ejército para impedirnos el paso del Adda. Cerca de Lecco se habian atrincherado los enemigos, y tenian otra cabeza de puente en la orilla izquierda. La division del General enemigo Serrurier defendia la parte superior del Adda: la mitad de sus tropas estaban detras de Lecco, una parte de las demas cerca de Porto-Imberzago, y las restantes junto á Trezzo. En el lado inferior, por los contornos de Lodi, habia un crecido destacamento de la division del General enemigo Delmas, y en Pizzighitone tenian una guarnicion bastante numerosa. El dia 26 las tropas imperiales rusas atacaron á los enemigos delante de Lecco; y el Príncipe Pangrazian, comandante de los cazadores, sostenido por los batallones de granaderos, rechazó al enemigo hasta el puente, no obstante su ventajosa situacion. El mismo dia se dirigió el General Seckendorf desde el campamento de Trevillo, con 2 batallones y 2 esquadrones, hácia Crema, en donde se habia presentado el enemigo con 1500 hombres, y envió crecidas patrullas hácia Lodi. El General Conde de Hohenzollern, que habia ocupado ya á Cremona, destacó numerosas partidas hácia Pizzighitone, y otras al lado de allá del Po hácia Parma. Los enemigos se habian ya atrincherado en todos los puntos del Adda, y estaban determinados á defenderse hasta el último extremo. El Feld-Mariscal Conde de Suwarow resolvió forzar el paso de aquel rio el dia 27; y con este objeto lo atravesó de noche el General Vuckasowich cerca de Brevio por un puente volante que los enemigos habian arruinado, y que hizo reparar á toda prisa; y se apostó ventajosamente en Brevio con 4 batallones, 2 esquadrones, y 4 piezas de artillería. Envió hácia Ogiliate y Garlate sus patrullas, las quales no tardaron en encontrar á los enemigos.” — El resto de esta relacion contiene las circunstancias de la accion de dicho dia 27, la capitulacion del General Serrurier, y la entrada de los austriacos en Milan, todo ello en los términos que ya se ha referido.

Francfort 18 de Mayo.

Dan por cierto algunas gazetas de Alemania que el General Suwarow ha dirigido al Elector de Baviera en nombre de Paulo I una carta señalando el tiempo en que la primera columna del cuerpo de tropas rusas que viene al Rhin entrará en territorio de Baviera.

De Minden escriben que el Rey de Prusia ha concedido paso por sus dominios á 6000 caballos que han de comprarse por cuenta de la República francesa.

Un destacamento austriaco ha entrado en esta ciudad, la qual ha perdido así la esperanza de gozar los beneficios de la neutralidad.

El Elector de Baviera ha recurrido á la corte de Viena quejándose del paso continuo de tropas austriacas por sus estados, y pidiendo las den otra direccion.

En Berlin prosigue Mr. Grenville sus conferencias secretas con los Ministros prusianos, y las tiene muy frecuentes con el Conde de Haugwitz, Ministro de gabinete.

Varios cuerpos de tropas hannoverianas deben emprender quanto ántes su marcha para la embocadura del Weser y del Elba, á causa de rezelarse una invasion por aquella parte. — El Duque de Brunswick tomará el mando de las tropas que han de formar el campamento inmediato á Minden.

Con fecha del 11 avisan de Viena que ha llegado á aquella capital el correo frances llamado Moustache, el mismo que fué á la propia ciudad en tiempo de Buonaparte, acompañándole otro correo prusiano. Añaden que el Conde Romanzow ha salido de Viena para Petersburgo, despues de haber entregado pliegos al Baron de Thugut. Ya no se hablaba de la partida del Archiduque Palatino á los exércitos, pues parece que ha habido mudanza en esta parte. Finalmente expresan dichas noticias que se esperaba en Viena al Infante Duque de Parma.

Stutgard 15 de Mayo.

El General Kray ha escrito al Archiduque Carlos desde Castelnovo que el dia 5 por la tarde volvió á intimarse la rendicion de Peschiera: y no habiendo los sitiados respondido como se deseaba, empezaron al instante los sitiadores á abrir la trinchera. La misma noche llegó un parlamentario proponiendo capitulacion, la qual se aprobó en estos términos.

„Artículos de la capitulacion que el Ayudante general Courbeaux propuso en nombre de la guarnicion de Peschiera, segun se acordó en un Consejo de guerra el 5 de Mayo. ART. 1.º Saldrá la guarnicion con todos los honores de la guerra, como tambien todo lo que pertenece al exército frances. Respuesta. Las tropas extranjeras, que no sean francesas, podrán restituirse libremente á sus hogares. Art. 2.º Así que se firme la presente capitulacion saldrá de la fortaleza la guarnicion con armas y bagages, banderas desplegadas, tambor batiente, y mecha encendida, precediendo 4 cañones, para ir lo mas pronto que sea posible baxo escolta hasta el primer puesto avanzado frances. Resp. La guarnicion saldrá el dia 6 á las 8 de la mañana por la puerta de Brescia, entregará las armas cerca del convento de capuchinos, y será conducida al primer puesto frances por el camino mas corto; pero no podrá servir durante 6 meses contados desde hoy contra S. M. Imperial

ni sus aliados. Se entregará á las tropas imperiales la puerta de Verona, y á las 2 de la tarde abandonará la guarnicion la parte de Peschiera que está en la ribera izquierda del Mincio. *Art. 3º.* Los enfermos que no puedan ser transportados quedarán en el hospital hasta perfecta curacion, y serán comprendidos en el anterior artículo. Se aprontarán carros para transportar á los que no puedan aguantar el viage. *Resp. Concedido. Art. 4º.* Los oficiales, y quantos estan en su servicio podrán llevar sus equipages, caballos y demas efectos que les pertenezcan. *Resp. Concedido, conformándose con el reglamento. Art. 5º.* No se visitarán dichos efectos, y se darán carros para los equipages á las personas que los necesiten. *Resp. Concedido como en el artículo anterior. Art. 6º.* No se molestará á los habitantes por haber servido al ejército frances, ni á causa de sus opiniones políticas ó religiosas. *Resp. Como este artículo no es de competencia militar, se referirá al gobierno. Art. 7º.* Si sobreviniesen dificultades sobre los presentes artículos entre la República francesa y S. M. el Emperador, se arreglarán segun todas las leyes de justicia. *Resp. En esta parte se pueden fiar de la lealtad, justicia y sinceridad de las tropas austriacas. Art. 8º.* Solamente el gobierno austriaco garantizará esta capitulacion. *Resp. Esto se da por supuesto. Art. adicional.* Se entregarán con toda legalidad los planes, municiones, artillería, objetos de marina, provisiones de toda especie, y quanto pertenece á la Francia. Hecho y firmado al pié de las murallas de Peschiera el 17 de Floreal, ó 6 de Mayo. — *Firmado:* El Ayudante general Coutheaux. El Conde de Saint-Julien, General de S. M. Imperial. *Aprobado:* El Baron de Kray."

Lóndres 18 de Mayo.

Aunque todavía estamos en incertidumbre sobre el destino de la esquadra francesa, parece, segun la opinion mas general, que va á unirse con la española. Hace 4 dias se comunicó á los Ministros la posdata de una carta de Cádiz de 12 de Abril, dirigida á un comerciante de Lóndres, á quien avisaban que acababa de llegar á aquel puerto un extraordinario con orden del gobierno para que se aprontasen inmediatamente todos los buques de guerra que pudiesen servir, y que se embargasen todas las embarcaciones mayores de 100 toneladas: finalmente que se esperaba en breve en aquel departamento la esquadra francesa. La del Lord Bridport sigue cruzando sobre la costa occidental de Irlanda.

No obstante quanto se ha dicho anteriormente, manda todavía la esquadra inglesa del Nilo Mr. Sidney Smith.

El número de navíos de línea ingleses que hay en el Mediterraneo son 16 en el Estrecho, 6 en Palermo, 3 en las aguas de Malta y 2 en las de Menorca, ademas de los que cruzan en los mares de Egipto. Los rusos tienen 5 navíos de línea, los turcos 3, y hay tambien en Palermo otros 7 entre napolitanos y portugueses.

Los 7 navíos que salieron de Portsmouth y de la bahía de Causand, mandados por el Almirante Whitshed, que se dixo iban á reforzar la esquadra del Lord Bridport, han ido á aumentar la del Lord Jervis.

Han subido 10 por 100 las acciones de la compañía de las Indias.

El Lord Elgin, que tiene esperanzas de que el ministerio lo envíe con algun destino á Constantinopla, se propone visitar las islas de Grecia, y pu-

blicar luego una descripción exácta de todas ellas. A este fin llevará consigo 2 dibuxantes y otros artistas de los mas conocidos.

Paris 1.º de Junio.

El dia 18 del mes anterior se botó al agua en Rochefort un navío de 80 cañones llamado el *Diez y ocho de Frucidor*. El Almirante Martin dió con este motivo un convite á los oficiales españoles, los cuales manifestáron á los nuestros el mas cordial afecto, y se brindó á la union eterna de España y Francia.

El ex-Ministro Scherer ha presentado al Directorio sus cuentas, las cuales se estan imprimiendo para darlas quanto ántes á luz.

Ha enviado el Directorio al Consejo de los Quinientos un mensaje relativo á un tratado de comercio con la República helvética, y á cuya lectura se procedió desde luego en junta privada.

El General Massena ha escrito las dos cartas siguientes: „*Quartel general de Zurich 24 de Mayo*. Ciudadanos Directores. Anoche envié el enemigo á la ribera izquierda del Rhin fuerzas bastante considerables desde Coblenza hasta Kaiserstur, valiéndose para ello de muchas lanchas. A fin de cubrir este movimiento atacó el dia anterior con mucho empeño á mis puestos desde Andelfengen hasta Vill, siendo su intento precisarme á enviar tropas á aquellos puestos, y dexar desguarnecida la línea del Rhin. La misma noche tuve noticia de dicho paso: nuestros primeros puestos se habian replegado. Dexe que los enemigos se adelantasen, y entre tanto hacia yo disposiciones para atacarlos por la mañana.—El General Tharrau llevaba orden de acometer al enemigo por su frente en todos los puntos desde Coblenza á Zurzach, y yo marché contra su flanco para atacarle por la parte de Eglisau en Kaizerstur. A las 10 de la mañana se empeñó la accion. Los enemigos hicieron resistencia, pero en breve trataron de hacer su retirada. Para facilitarla los cubrieron varios cuerpos de uhlanos, á quienes acometió nuestra caballería. Les cogimos unos 300 caballos, y en todo hicimos 500 prisioneros, entre ellos 6 oficiales. Este movimiento del enemigo era muy atrevido y se dirigia á cortar la comunicacion de Zurich; pero tuvo que repasar el Rhin con precipitacion, y lo perseguimos con tal vigor, que al hacer su retirada en desorden, y no teniendo tiempo de echar un puente, perdió muchos soldados, que se ahogaron en el rio.”

„*Quartel general de Zurich 26 de Mayo*. Ciudadanos Directores. Los últimos movimientos del enemigo, y los avisos seguros que yo tenia de que juntaba tropas á la izquierda del Thur, anunciaban su proyecto de atacarnos. Para desbaratar sus medidas juzgué conveniente anticiparme, y dar un ataque general en toda aquella línea á fin de echarlo al otro lado del rio; y para disponerlo pasé ayer á Winter-Thur con el xefe de mi plana mayor. Mandé al General de division Oudinot, comandante de la vanguardia, se adelantase contra Frauenfeld, al paso que el General Paillard atacase la izquierda del enemigo por Andelsingen, y el General Ney el centro por Adlikon. El General Soult quedó encargado de marchar con su division hácia los tres puntos para sostener nuestros ataques. Al amanecer nos apoderámos de los puestos avanzados enemigos, y poco despues se hizo general la accion. Nuestras tropas empezaron con intrepidez y sostuvié-

ron su movimiento con el mayor empeño. Los enemigos hicieron por su parte una resistencia larga y vigorosa; pero al fin, arrollados en todos los puntos, tuvieron que retirarse con precipitación, sin embargo de que los cubría un cuerpo de caballería mas numerosa que la nuestra; muchos enemigos se ahogaron en el vado de la izquierda de Adlikon. El General Pailard, despues de rechazarlos mas allá del puente de Andelsingen, cogió 500 prisioneros. El General Ney hizo por su parte 200; y la columna á cuyos alcances iba, no se libró sino por su ligereza en huir. El General Oudinot halló en los enemigos la resistencia mas tenaz, en términos de que nuestras tropas fueron en cierto modo rechazadas; pero habiendo llegado el General Soult con dos esquadrones de dragones y una media brigada de línea, se decidió la ventaja por nosotros. Estos dos últimos Generales cogieron 1800 prisioneros y 2 cañones. En aquel parage duró la accion hasta cerca del anochecer. Las resultas de esta jornada fueron evacuar los enemigos toda la ribera izquierda del Thur, ganar nosotros un estandarte y 2 cañones, y hacer 2500 prisioneros, entre los quales se halla el Coronel de Barco, el Príncipe Hohenloe, Capitan de aquel regimiento, y el Sargento mayor del de Szeckler. Al principio de la batalla preguntaban á nuestros soldados los húsares de este último cuerpo si les darian quartel, pues se acordaban del asesinato de los Plenipotenciarios franceses. Tratad de defenderos, les respondia nuestra valerosa tropa. En efecto, se defendieron con vigor; pero se hizo en ellos un terrible destrozo: y de este modo empezó el castigo del mas infame atentado. El General Chabran, comandante de la segunda division, á quien habia yo mandado hiciese diversion ocupando á los enemigos, consiguió ventajas, é hizo algunos prisioneros. La legion helvética y los batallones suizos que peleáron este dia, lo hicieron con valor, y el Ayudante general Weber, que los mandaba, fué muerto. Su pérdida se ha sentido mucho. La que tuvimos en todo, incluso los heridos, puede regularse en 400 hombres; la de los enemigos asciende á 20 sin contar los prisioneros." Se omiten los elogios.

Bolonia 7 de Mayo.

Los franceses establecieron el dia 4 dos campamentos cerca de las puertas de esta ciudad, colocando sus puestos avanzados en los caminos de Módena y Ferrara; pero ayer las tropas de ámbos campamentos se reunieron, y se pusieron en marcha para Lojano en el Apenino, dexando solamente algunos destacamentos en los mismos parages donde tenian sus puestos avanzados. Hay aquí una fuerte guarnicion compuesta la mayor parte de cisaipinos.

Un cuerpo de austriacos ha entrado en Cento, á 5 leguas de aquí en el camino de Ferrara. Lo seguian cuadrillas numerosas de insurgentes, que saqueaban las casas de los particulares, y la Municipalidad tuvo que recurrir al oficial comandante austriaco para que mandase cesar el pillage. Tambien se han presentado algunos húsares austriacos en Crevalcuore, entre Módena y Cento.

Baxo las órdenes del General Lahoz se ha formado un cuerpo franco italiano muy crecido.

Turin 14 de Mayo.

Esta ciudad se halla en un estado respetable de defensa; pero la insurrec-

cion de los paisanos piámonteses toma cada dia mas cuerpo. Los insurgentes son enteramente dueños de Mondovi, y acaban de llevar prisionero á aquella ciudad un batallon frances de 900 hombres, que fué cogido yendo al ejército de Moreau.

Génova 14 de Mayo.

Los paisanos del valle de Oneglia se han armado, y han ocupado la ciudad de Oneglia, no habiendo podido impedirlo los patriotas y un corto número de franceses que se esforzaron en rechazarlos. Derribaron los insurgentes el árbol de la libertad y tremolaron la bandera sarda, habiendo saqueado las casas de algunos patriotas. De Porto-Mauricio se han enviado tropas contra ellos.

El dia 8 empezaron á entrar en Florencia algunas tropas de la division del General Macdonald, y el 9 llegó otro cuerpo: de modo que ya se juntan en aquella ciudad 3000 hombres de infantería y 500 de caballería mandados por el General Merlin.

Con fecha del 9 escriben de Milan que los franceses se mantenian en la ciudadela: el dia 7 salieron de ella algunos oficiales para parlamentar con otros austriacos; pero no se dice el objeto de su conferencia. — Habia llegado ya á Milan mucha artillería de batir.

Las cartas de Liorna del dia 7 refieren que el General Meollis, comandante de aquella plaza, el ciud. Pinot y el Comisario Loumon, han ido á Luca para acelerar las obras que se estan haciendo á fin de asegurar dicha ciudad contra los ataques de los austro-rusos.

Sevilla 30 de Mayo.

D. Diego Antonio Lopez de Hozal, Cirujano que fué de la Real familia con destino al quartel del Real palacio, y primer Ayudante honorario de Cirujano de los Reales ejércitos de S. M., residente en esta ciudad, viendo el estrago que hacian las viruelas en este pais, persuadió á algunos padres de familia las ventajas tan conocidas de la inoculacion; y habiéndose reducido algunos, así en esta ciudad como en sus inmediaciones, conviniéron en inocular á sus familias, y á vista del buen éxito la adoptaron otros: de suerte que desde 24 de Agosto de 98 hasta fin de Abril inoculó 603 de ámbos sexos, desde edad de 8 meses hasta 36 años, y sigue inoculando cada dia mas. En la villa de Albayda, á 3 leguas de esta ciudad, se observó una gran epidemia de viruelas malignas, de las que fallecieron varios niños, y otros quedaron imperfectos de la vista. D. Miguel Herrera, Cura párroco de dicha villa, llevado de su mucho amor y zelo al Rey y á sus feligreses, los estimuló á la inoculacion; y estos viendo las desgracias que causaban las viruelas naturales, se reduxéron á ponerla en execucion: de suerte que todos los dias vienen las madres con sus hijos clamando por la inoculacion.

El mismo facultativo ha hecho quatro operaciones completas de la fístula del ano por el simple enlace de Mr. Desox, sin la menor molestia de los dolientes. El 1.º soltó su alambre á los 17 dias, el 2.º á los 22, el 3.º á los 31, y el 4.º á los 10, logrando perfecta curacion. — Doña María García se le presentó con un tumor blanco embolsado debaxo de la lengua, en medio de la mandíbula inferior; lo padecia desde edad de 2 años hasta 22: dicho tumor se habia acumulado tanto de líquido, que habia hecho dar

de sí al tegumento inferior que cubre la parte inferior de la mandíbula, que le comprimía hasta el esófago, y por su parte superior sostenía ya la lengua arrimada al paladar, tanto que no podía hablar, y solo tomaba alimentos líquidos y con mucho trabajo; la hizo ver el riesgo en que se hallaba, y convino en que hiciese la extracción del tumor, la que practicó el profesor con el escalpelo por debaxo de la lengua; extraxo el saco entero que pesó 13 onzas cumplidas, y la enferma empezó á comer y hablar, y á los 23 días se halló perfectamente curada. Inspeccionado el tumor, se halló un material que constaba de dos substancias, una de mas consistencia que el sebo, y otra sumamente dura y parecida á la matriz de las ostras. — Don Jacinto Aguilar le presentó una hija con un tumor escirrosos considerable sobre el pecho izquierdo, al parecer bastante movable; y habiendo varios Cirujanos opinado se hiciese la extracción, se encargó esta al mismo Don Diego Lopez, quien hizo una incision sobre el tegumento y descubrió el tumor; pero halló que por su parte inferior se hallaba colocado un ramo de la mamaria interna, y por la anterior una porcion de músculo grampapitoral, por lo que suspendió la extracción y se valió del medio de enlazarle por la trencilla de seda: logró la expulsión á los 13 días, y la enferma quedó buena á los 21, sin imperfeccion alguna en el pecho, y podrá hacer uso de él quando necesite criar. Dicho tumor pesó 9 onzas y 3 adarmes.

Madrid 21 de Junio.

El mártes de esta semana se vistió la corte de gala con motivo del cumpleaños del Sr. Infante D. Pedro, sobrino del Rey.

En el regimiento de infantería del Príncipe se ha servido S. M. promover á primer Teniente de granaderos al de fusileros D. Felipe Cerio: en el de la Corona á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Fermin Zaro y Requena: en el de Soria á Capitan de granaderos al de fusileros Don Joseph Serapio de Aguilar; y á Capitan al primer Teniente de granaderos D. Pedro Rico: en el de Córdoba á primeros Tenientes á los segundos de granaderos D. Mariano Cardona y D. Manuel Lamarca: en el de Zaragoza á primer Teniente al segundo de granaderos D. Joseph Montaner: en el de Aragon á primer Teniente al segundo de granaderos D. Onofre Esquedo: en el segundo batallon de Voluntarios de Aragon á segundo Subteniente al Cadete D. Francisco Gispert; y ha nombrado S. M. Capellan del primer batallon del regimiento de infantería de Guadalaxara al presbítero D. Miguel Franco Mendaña.

El Rey se ha servido conferir compañía en el regimiento de dragones de la Reyna á D. Manuel de Olazabal, Capitan agregado al de la misma clase de Numancia; y ha tenido á bien nombrar Portaestandarte del de caballería de Montesa al Cadete del propio regimiento D. Julian Rubio García.

En los regimientos provinciales se ha servido el Rey conferir los empleos siguientes: la Tenencia Coronela del de Compostela al Marques de Almeiras, Capitan de cazadores del de Mondoñedo; y una Tenencia al Subteniente D. Juan de Ponte: en el de Oviedo el empleo de Teniente Coronel á D. Joseph María Argüelles, Capitan de granaderos graduado de Teniente Coronel de infantería; y el de Teniente al Subteniente D. Juan de

Murias: en el de Lugo una Tenencia al Subteniente de granaderos D. Ramon Taboada; y Subtenencias de bandera al Marques de Ulloa y á Don Antonio Losada Quiroga: en el de Monterey la compañía de granaderos al Capitan D. Bernardo Casanova; y Tenencias á los Subtenientes de granaderos y cazadores D. Francisco y D. Domingo García: en el de Betanzos compañía al Teniente D. Francisco de Breixo y Aldao; y una Subtenencia de bandera á D. Aniceto Manuel Bermudez: en el de Laredo Tenencia al Subteniente D. Antonio Fresnedo; y Subtenencia de bandera á D. Juan Antonio Gomez Bedoya: en el de Lorca la Tenencia de cazadores al Teniente D. Pedro Marin; y la Subtenencia de granaderos al Subteniente Don Felipe Mellado: en el de Murcia Subtenencias de bandera al Cadete Don Aparicio Martinez Corbalán, y á D. Francisco la Coste y Comet: compañía en los de Ronda y Ciudad-Rodrigo al Teniente de cazadores D. Manuel Espinosa, y al Teniente D. Joseph de las Casas: en los de Toledo y Santiago Tenencias al Subteniente de cazadores D. Victor Joseph Marina y al Subteniente de granaderos D. Silvestre de Noboa: en los de Ecija y Cuenca las Subtenencias de cazadores á los Subtenientes D. Joseph María Sanchez y D. Leonardo Antonio Mena; y en el de Sevilla una Subtenencia de bandera á D. Joseph Ramon Vejarano y Cuevas.

Por fallecimiento de D. Diego de la Peña y Cano, Oficial 25 de la Contaduría general de Rentas generales del Reyno, se ha servido el Rey declarar sus respectivos ascensos á los oficiales que le siguen; y para la última plaza que resulta vacante ha nombrado á D. Jacinto Gila Riofrio, meritorio mas antiguo. Tambien ha nombrado S. M. para la Contaduría de la Administracion general de Aduanas del principado de Asturias, con el agregado de Rentas provinciales de Gijon, á D. Joachín de Vergara, Guardia de Corps de la compañía Americana.

En América. En el regimiento de infantería de Nueva España se ha servido el Rey nombrar Subteniente de bandera á D. Joseph de Castro, Cadete del mismo cuerpo. Tambien se ha servido S. M. conferir la primera Tenencia de la compañía del presidio de S. Buenaventura, en las provincias internas de Nueva España, á D. Pedro Bernardino Gonzalez, primer Teniente de la segunda volante de Nueva Vizcaya. Asimismo se ha servido nombrar segundo Alférez de la compañía presidial de S. Eleccario, en las mismas provincias, á D. Gerónimo Pantoja, Sargento de una de las volantes de la Provincia de Nueva Vizcaya.

En el regimiento de milicias disciplinadas de dragones de Lima se ha servido el Rey promover á Tenientes á los Alféreces D. Domingo Soto, de granaderos, D. Ramon García y D. Antonio Baeza: á Alférez de granaderos al de fusileros D. Ignacio Caverro y Tagle: á Alféreces á los Cadetes D. Pedro Manuel Escovar, D. Manuel Francisco de Torres y D. Agustin Vivancos, Alférez agregado al mismo regimiento; y á Portaguiones á los Cadetes D. Camilo Sanchez Tagle, D. Marcelino Caverro y Tagle, y al Sargento D. Joseph Pomiano.

En el de milicias disciplinadas de infantería del Cuzco ha promovido S. M. á Capitan de granaderos al de fusileros D. Felipe Moscoso y Lobaton: á esta clase á D. Nicolas de Peñalba, Capitan agregado al propio cuer-

po; y á Subtenientes de bandera al Cadete D. Julian de la Llave, y al Sargento D. Agustin Vazquez.

Asimismo ha venido S. M. en nombrar á D. Baltasar Miñano y las Casas, Archivero del Consejo Supremo de Estado, para una plaza de Oidor de la Real Audiencia de Quito, que ha resultado vacante por traslacion de D. Joseph Arias Villafañe á otra de la de México.

En atencion al mérito y servicios de D. Fulgencio Suarez de Figueroa, Ministro Tesorero de las Caxas principales de la Provincia de la Paz, y Administrador general de las Reales Aduanas de ella, ha venido S. M. en concederle honores de Comisario Ordenador de sus exércitos.

En atencion á los méritos y servicios contraidos por D. Juan Ignacio de Vejarano y Frias, tanto en este Reyno, como en el de Nueva España, se ha servido el Rey nombrarle en la Subdelegacion de Chalco, en el distrito de México, que actualmente sirve D. Manuel Antonio Fernandez: mandando S. M. que quando cumpla este se le ponga en posesion.

S. M. se ha dignado nombrar á D. Julian Gonzalez Floquet para la plaza de Oficial primero de la Tesorería de las Reales Caxas de la provincia de S. Salvador, Reyno de Goatemala, por separacion del que la servia.

El Rey se ha servido conferir á D. Camilo de Montes, Oficial agregado á la Administracion de correos de Lima, el empleo de Administrador de la Aduana de Guayaquil en el Reyno de Quito.

El dia 24 de Febrero se consagró en la iglesia catedral de Barcelona el Ilmo. Sr. D. Pedro Diaz de Valdés, Obispo de ella, siendo su consagrante el Ilmo. Sr. D. Francisco de Veyan y Mola, Obispo de Vique: asistentes los Ilmos. Sres. D. Fr. Pedro Nolasco de Mora, Obispo de Solsona, y Don Pablo de Sibar, Obispo de Gerra; y padrino el Exc. Sr. D. Agustin de Lancaster, entónces Capitan general de Cataluña, y Presidente de su Real Audiencia.

El 20 de Abril remitió D. Márcos Lopez Gonzalo, de esta corte, á D. Jacobo de Eyra, hermano y compañía, de la ciudad de Santiago, dos vales Reales de 150 pesos, creacion de 15 de Marzo, núm. 266,461 y 284,955, con su único endoso á favor de los dichos; y no habiéndolos recibido, la persona que tuviese noticia de ellos la comunicará á dicho D. Gonzalo en Madrid, ó á los expresados Eyra, hermano y compañía en Santiago.

Para el segundo remate de la huerta, tierras, casa y lavadero en las inmediaciones del rio manzanares, á que se ha hecho mejora, y está puesto en 1250 rs., se ha señalado el 22 del corriente en la audiencia del Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, y por ante el Escribano del número D. Antonio Fernandez, á las 12 de la mañana.

Quien supiese el paradero de un hombre de 80 años, que está algo tocado de la cabeza, y salió de su casa el domingo 16 del corriente á las 5 de su mañana con capa azul, y en mangas de camisa, dará aviso en la Real fábrica de platería de los herederos de D. Antonio Martinez, frente á las 4 fuentes del prado de esta corte.

Desde el dia 1.º de Julio próximo se venderá de cuenta de la Real Hacienda en la fábrica de licores de esta villa, y en los estanquillos de ella, un rosoli de crema corroborante de quina de la mas exquisita calidad, que de orden superior se ha mandado elaborar para comodidad y beneficio del público, tanto en el uso

de este género, aprobado por los físicos de mayor nota, quanto en el moderado precio de 13 rs., á que se ha fixado el de la botella de á quartillo, ó libra de 16 onzas, y al de 6 rs. y medio el frasquito de medio quartillo; y si alguna persona quisiese porcion crecida del referido rosoli para embarcar, avisando con tiempo á la citada Real fábrica, se dispondrá la que pida en el punto que debe tener la que va por mar, sin que por esto se haga novedad en el precio.

Los subscriptores á los Experimentos de sensibilidad de Mr. Bacular de Arnaud acudirán á la librería de Arribas, carrera de S. Gerónimo, á recoger el tomo 8.º y subscribir al 9.º

Tratado de la Iglesia de Jesuchristo, ó Historia general de la Iglesia, que comprehende la explicacion y defensa de sus dogmas y máximas, por D. Félix Amat, Canónigo magistral de Tarragona: tomo 7.º. Véndese con los anteriores en las librerías de Quiroga, calle de la Concepcion, y de Piferrer, calle de las Carretas; en las de Ribas y de Plá en Barcelona, y en la de Papell en Tarragona.

Prontuario alfabético y cronológico por orden de materias de las instrucciones, ordenanzas, reglamentos, pragmáticas y demas Reales resoluciones no recopiladas, que han de observarse para la administracion de justicia y gobierno de los pueblos del Reyno; dispuesto por el Dr. D. Severo Aguirre, Abogado de los Reales Consejos, y del colegio de Zaragoza: 3.ª impresion corregida y aumentada hasta el año de 98, colocadas en sus respectivos lugares las Reales cédulas y órdenes expedidas en los años de 95, 96 y 97, con otras muchas anteriores: 3 tomos en 4.º Se hallarán en la librería de Frances, frente á las gradas de S. Felipe, en la que se venden separados los quadernos de los años de 1793 hasta el último de 1798, para que completen la obra los que hayan comprado las ediciones anteriores.

La Presidenta de Turvel: novela francesa escrita en cartas, y traducida al español: dos tomos en 8.º Se hallará á 7 rs. cada tomo en la librería de Alonso, frente á las gradas de S. Felipe, en la de Argueta, calle de la Montera, en la de Campo, calle de Alcalá, y en la de Escribano, calle de las Carretas.

Sepulcro de las delicias del mundo; escrito en frances por Mr. Juan Puget de la Serre: obra traducida é ilustrada con un compendio histórico por el Bachiller D. Nicolas Antonio Heredero Mayoral, la qual, aunque sucinta, se debe colocar entre las mas selectas por su piedad y eloqüencia. Véndese en las librerías de Escribano, calle de las Carretas, y de Barco, carrera de S. Gerónimo.

Gazeta de los niños: quaderno 12 y último del primer año, que contiene en tres pequeños discursos la mayor parte de los principios dados hasta aquí de moral, astronomía, física y botánica. Se hallará con los anteriores en la librería de Sancha, calle del Lobo.

Un ofertorio nuevo para órgano sobre el himno de Ntra. Sra.; compuesto por el P. Fr. Joachin Asiain, organista primero y maestro de capilla del Real monasterio de S. Gerónimo de Madrid. — Seis variaciones para piano-forte sobre la polaca de la Dona; compuestas por D. Joseph de Torres, discipulo del referido P. Fr. Joachin. Se hallarán en la librería de Barco, carrera de S. Gerónimo, con otras varias obras del dicho P. Asiain, así para órgano como para piano-forte.

Coleccion de veinte estampas ovaladas, grabadas al estilo de lápiz por Navia, estampadas de negro en quartilla de marca mayor, sacadas de quadros de pintores célebres, principalmente españoles. Se hallarán á 2 rs. cada una en las librerías de Barco, carrera de S. Gerónimo, y de Esparza, puerta del Sol. A los que tomen toda la coleccion se les dará gratis la portada. A los que quieran sueltas las estampas no se les dará una sola, sino dos á lo ménos. Asimismo se hallará en dichas librerías á 4 rs. la vista de la fuente de Apolo en el prado de Madrid, grabada por Brieva en medio pliego de marca mayor.